

Priorités en matière de relations gouvernementales de l'ACDFL pour 2024

Les inquiétudes concernant le coût des aliments étant au cœur des préoccupations du gouvernement et des familles canadiennes, l'année qui vient de s'écouler a posé d'importants défis au secteur canadien des fruits et légumes frais. L'ACDFL a continué de défendre les intérêts de ses membres et de l'ensemble du secteur canadien des fruits et légumes frais, tout en misant sur sa réputation d'organisme canadien ayant établi des relations à l'échelle mondiale avec des acteurs de toute la chaîne d'approvisionnement en fruits et légumes frais, de la ferme à l'assiette.

En 2023, l'équipe des relations gouvernementales de l'ACDFL a :

- coordonné les efforts, avec ses partenaires, pour faire progresser le vote du projet de loi C-280, la *Loi sur la protection financière pour les producteurs de fruits et légumes frais*, qui a reçu l'appui de tous les partis politiques à la Chambre des communes et a été renvoyé au Sénat du Canada;
- pris un engagement exhaustif auprès des élus et des fonctionnaires des ministères afin de mettre en lumière les répercussions potentielles importantes des propositions fédérales relatives à l'emballage des fruits et légumes frais;
- accueilli favorablement les initiatives gouvernementales appliquant les recommandations de l'ACDFL, notamment le lancement d'un programme d'employeur reconnu dans le cadre du Programme des travailleurs étrangers temporaires, la prolongation des mesures visant à améliorer l'accès aux travailleurs étrangers temporaires après leur passage à la ferme et la création d'un Bureau national de la chaîne d'approvisionnement pour faire face aux perturbations de la chaîne d'approvisionnement;
- organisé deux événements conjoints de défense des intérêts sur la Colline du Parlement : De la ferme à l'assiette et Moisson d'automne;
- renforcé son engagement grâce aux *Nouvelles fraîches de l'ACDFL*, un bulletin d'information mensuel destiné aux parlementaires et à leur personnel, dans le but de mieux faire connaître l'ACDFL, nos principaux chevaux de bataille et les ressources que nous offrons au public;
- continué d'établir des liens avec des représentants élus et non élus, et participé à plus de deux douzaines de consultations du gouvernement sur un large éventail d'enjeux, notamment les services douaniers, la sécurité alimentaire, l'étiquetage et d'autres questions de réglementation, la main-d'œuvre, les produits biologiques, les plastiques, la durabilité, le commerce, les problèmes et solutions de la chaîne d'approvisionnement et la création d'un code canadien de conduite des épiceries, et bien plus;
- travaillé avec des partenaires du secteur agricole dans le cadre de la Coalition budgétaire agricole et alimentaire pour amplifier les messages communs et de rehausser l'importance de l'agriculture et de l'agroalimentaire canadiens auprès des parlementaires et dans l'élaboration de règlements et de politiques.

En 2024, l'ACDFL compte poursuivre sur cette lancée, notamment en trouvant des moyens de nouer davantage de relations ciblées et stratégiques avec des parlementaires et de motiver nos membres à participer à nos activités de défense de leurs intérêts. **Tous nos efforts de défense des intérêts continueront d'être articulés autour d'un thème commun : faire de l'alimentation une priorité fédérale et promouvoir des politiques efficaces pour faire face à la hausse du coût des aliments, renforcer la sécurité alimentaire et assurer la viabilité à long terme de la chaîne d'approvisionnement en fruits et légumes frais.**

En collaboration avec nos dirigeants et nos membres bénévoles, nous avons ciblé les secteurs stratégiques prioritaires suivants dans le cadre de nos activités de relations gouvernementales pour l'année à venir :

Principaux secteurs stratégiques

Protection financière et soutien au projet de loi C-280 – Étant donné, notamment, les pressions liées à l'inflation subies par les Canadiens, il est essentiel que le gouvernement adopte toutes les mesures possibles pour protéger la chaîne d'approvisionnement alimentaire afin d'assurer la stabilité du système alimentaire dès maintenant et de soutenir la viabilité du secteur à long terme. Après des décennies de défense des intérêts, l'ACDFL a salué l'adoption du projet de loi C-280 (la *Loi sur la protection financière pour les producteurs de fruits et légumes frais*) par la Chambre des communes en octobre 2023, projet de loi qui vise à établir un mécanisme de protection financière pour les vendeurs de fruits et légumes frais au Canada et à ouvrir la porte à une protection réciproque pour ceux qui vendent aux États-Unis. En 2024, l'ACDFL s'efforcera de poursuivre sur cette lancée auprès du Sénat du Canada et d'obtenir l'adoption rapide du projet de loi C-280.

Augmenter la consommation de fruits et légumes – Nous savons que les Canadiens luttent contre l'augmentation des coûts des produits de base et que la consommation de fruits et légumes frais diminue, ce qui a des conséquences négatives sur notre santé et notre bien-être. Les Canadiens ont besoin du soutien du gouvernement pour que les fruits et légumes frais demeurent accessibles et qu'il soit plus facile de *Viser la moitié pour votre santé* avec des fruits et légumes sains et nutritifs. En 2024, l'ACDFL continuera à défendre les politiques et initiatives gouvernementales visant à renforcer la sécurité alimentaire du Canada et à accroître la consommation de fruits et légumes dans tout le pays.

Stratégie nationale en matière de chaîne d'approvisionnement – Au cours de la dernière année, l'ACDFL a continué à sensibiliser le public aux perturbations d'approvisionnement qui ont des répercussions sur la chaîne d'approvisionnement mondiale des fruits et légumes frais, et pour proposer des solutions en vue de relever ces défis à court terme et de promouvoir la résilience à long terme. En 2024, l'ACDFL poursuivra ses efforts pour atténuer les répercussions des perturbations sur les Canadiens et les entreprises canadiennes, notamment en collaborant avec des fonctionnaires de tous les ministères fédéraux pertinents pour influencer sur les activités du Bureau national de la chaîne d'approvisionnement et sur la Stratégie nationale sur la chaîne d'approvisionnement à venir.

Autres priorités en matière de relations gouvernementales

- Durabilité et emballage
- Main-d'œuvre
- Infrastructure
- Innovation
- Commerce international
- Modernisation de la réglementation et amélioration des consultations gouvernementales
- Produits biologiques
- Préparation aux élections



La collaboration avec d'autres organismes du secteur agroalimentaire et de la chaîne d'approvisionnement prend de plus en plus d'importance pour l'ACDFL, en tant qu'outil stratégique pour promouvoir et amplifier nos messages au gouvernement quant aux principaux enjeux qui touchent notre secteur. En 2024, nous miserons encore plus sur ces efforts de collaboration autour des grandes questions qui préoccupent nos membres, notamment par nos Activités conjointes de défense des intérêts sur la Colline du Parlement, le Groupe de travail technique de l'Alliance pour les fruits et les légumes frais-ACIA, et la coordination des efforts de la Coalition budgétaire agricole et alimentaire axés sur les progrès dans les priorités conjointes dans le budget fédéral.

Pour en savoir plus sur les efforts que déploie l'ACDFL en matière de relations gouvernementales, communiquez avec Shannon Sommerauer, directrice, Relations gouvernementales, à l'adresse ssommerauer@cpma.ca.